

Proceso constituyente

Lunes 01 de agosto de 2016

Señor Director:

En relación con el editorial del sábado "Nuevas falencias en el proceso constituyente", se señalan dos observaciones referidas a la labor que realiza el Comité de Sistematización de la etapa participativa del proceso constituyente. Al respecto, nos cabe aclarar lo siguiente:

En primer lugar, tanto la metodología como el calendario de las etapas participativas del proceso constituyente han sido acordados entre el Consejo de Observadores y el Ministerio Secretaría General de la Presidencia. El Comité de Sistematización solo colaborará en procesar la información que se ha generado a partir de lo anterior. Asimismo, los contenidos de los reportes entregados responden, precisamente, a la metodología predefinida.

En segundo lugar, es efectivo que para la primera entrega de sistematización no se incluyeron alrededor de 1.200 actas de encuentros locales que a la fecha del procesamiento de la información no habían sido validadas por el Minseges. Es necesario tener presente que el primer informe de sistematización entregado públicamente el viernes 22 de julio incluyó los datos provenientes de 7.575 encuentros locales y de 82.393 consultas individuales, lo cual era un insumo necesario para la realización de los cabildos provinciales. Lo anterior no obsta a que las actas no validadas a la fecha del primer informe puedan ser incluidas en el informe final que elaborará este comité, si es que cumplen con los criterios correspondientes.

En tercer lugar, tal como se acordó con el Consejo de Observadores y el propio Gobierno, debido al carácter cualitativo de la información y a las restricciones de tiempo en el procesamiento, la fundamentación de cada una de las priorizaciones de los encuentros locales, que constituye uno de los aspectos esenciales de nuestro trabajo, será incorporada en el informe final que este comité elaborará.

Finalmente, reiteramos que es voluntad del Comité de Sistematización dar las garantías que toda la información validada será analizada de manera exhaustiva. Del mismo modo, las bases de datos serán públicas, para que todos los interesados puedan efectuar sus propios análisis.

María Cristina Escudero

Ignacio Irrázaval

Rodrigo Márquez

Comité de Sistematización de la etapa participativa del proceso constituyente

[Cartas al Director, El Mercurio, 1 de agosto de 2016](#)